

Mit 80 Jahren immer noch topfit

Seit 80 Jahren sorgt die Winzerkapelle Waldrach 1928 bei unterschiedlichen Veranstaltungen für den guten musikalischen Rahmen. Die Kapelle feiert nun ihr Jubiläum an der Wein- und Laurentiuskirmes vom 9. bis 11. August.

Waldrach. (dis) "Unser Orchester spielt vorwiegend Literatur der Mittelstufe und hat sich das Erreichen der Oberstufe zum Ziel gesetzt", erzählt der Vorsitzende der Winzerkapelle, Arno Bauer. Dies bedeutet für die Musikerinnen und Musiker intensive Probenarbeit, regelmäßige Konzerte, die weitere Verbesserung der instrumentalen Besetzung zu einem ausgewogenen Klangkörper und natürlich eine grundlegende Ausbildung des Nachwuchses.

Posaune, Fagott, Klarinette und Horn sind noch zu haben

Bauer: "Zurzeit musizieren rund 50 Aktive im Alter von zwölf bis 70 Jahren im großen Orchester." Es steht unter der Leitung von Michaela Kolz.

Die Besetzung ist vielfältig und reicht von der Oboe über Flöten und Klarinetten, F-Horn, Tenorhorn, Trompeten, Posaunen, Tuben, Saxophone sowie Bassklarinette bis hin zu den Pauken, dem Xylophon und dem Drum-Set. Neben einem Bläser für das Euphonium sucht der Verein Interessenten für Posaune, Fagott, Alt-Klarinette und Englisch- Horn.

"Unser Bestreben ist es ebenso, bereits vorhandene Klangfarben, vor allem mit der Oboe, der Klarinette, dem Waldhorn und der Tuba zu erweitern".

Gemeinsam gestaltete Freizeit fördert Geselligkeit

Zurzeit werden mehr als 30 Kinder und Jugendliche von professionellen Lehrern ausgebildet. Jährlich findet ein Vorspielen aller Schüler im Bürgerhaus statt. Dieser Tag dient auch dazu, Nachwuchs für die Musik zu gewinnen. Zusätzlich qualifizieren sich die Schüler bei den Lehrgängen des Kreismusikverbandes. Sie sind die Aufnahmevoraussetzung für das große Orchester.

Das Azubi-Orchester und das Jugendorchester bieten die beiden musikalischen Vorstufen, ehe die Kinder die Reife und die Befähigung für das große Orchester erlangt haben und dort mit musizieren können.

Der Verein probt regelmäßig und intensiv. Dies ist eine Grundvoraussetzung, um alle zwei Jahre ein großes Konzert als musikalisches Highlight präsentieren zu können.

Kirchliche Feste, Messen, Feiern und zusätzliche Konzerte runden die musikalische Präsenz der Winzerkapelle Waldrach ab. Sie unterhält ihr Publikum mit abwechslungsreicher Literatur für Blasorchester. Das Repertoire ist vielfältig. Es reicht von symphonischer Blasmusik über festliche Musik für Feste und Kirche bis hin zur Film- und gängigen Unterhaltungsmusik. Natürlich fehlen die schmissigen



Durchschnittlich vier Jahre müssen Auszubildende proben, bis sie in das leistungsfähige große Orchester der Winzerkapelle Waldrach aufgenommen werden.

TV-Foto: Dietmar Scherf



Märsche ebenso wenig in der Notentasche.

Gemeinsame Freizeitunternehmungen wie Wanderungen zum Jahresabschluss, Zeltlager für die Kleinen, Radtouren und viele andere Aktivitäten, insbesondere aber auch der mehrtägige Auftritt beim Schützenfest in Warstein fördern die Geselligkeit im Verein.

